
MINISTÉRIO DA EDUCAÇÃO 
 SECRETARIA DE EDUCAÇÃO PROFISSIONAL E TECNOLÓGICA  

INSTITUTO FEDERAL FARROUPILHA 
CONSELHO SUPERIOR 

 

Ata número 009/2020 do Conselho Superior – CONSUP do Instituto Federal de Educação, Ciência e 1 

Tecnologia Farroupilha/RS. Oitava Reunião Extraordinária/2020. Aos vinte e cinco dias do mês de 2 

setembro do ano dois mil e vinte, às nove horas e cinco minutos, a partir do Link de Reuniões do 3 

Google Meet, reuniram-se para a oitava reunião extraordinária do ano de dois mil e vinte, sob a 4 

presidência da Reitora do Instituto Federal de Educação, Ciência e Tecnologia Farroupilha, Carla 5 

Comerlato Jardim e os(as) conselheiros(as) Delair Feltraco, Maurício Ramos Lutz, Rosangela 6 

Bitencourt Mariotto, Rodrigo Ferreira Machado, Nelson Viapiana Neto, Mariane Martins Rapôso, 7 

Carlos Guilherme Trombetta, Jonathan Simonin Sales da Silva, Marco Antonio Malheiros, Priscila da 8 

Trindade Flores, Denise Ferreira da Rosa, Roberto Bezerra, Carlos Roberto Devincenzi Socal, 9 

Rodrigo Carlotto, Anderson Saldanha Bueno, Rejane Zanini, Maria Carine Nunes da Silva, Alessandro 10 

Callai Bazzan, Franciele Fischer Ortiz, Aline Machado Zancanaro, Alisson Rogério Relly, Ida Irma 11 

Dettmer, Rodrigo U. Carvalho de Freitas, Renata Rotta, Mateus Markiewicz Moureira, Magnus Jaime 12 

Scheffler, Jonas Cegelka da Silva, Cristiane Maria Loebens, Adilson Ribeiro Paz Stamberg, Margot 13 

Agathe Seiffert, Elias Adams, Estela Scarparo, Verlaine Denize Brasil Gerlach, Maurício Cristiano de 14 

Azevedo, Jarbas Machado de Melo, Giorgia Renatha Siqueira, Frank Jonis Flores de Almeida, 15 

Edinelson Portela Alves, Carla Tatiana Zappe, Newton Del Cueto Gonçalves, Christian Raylan Morais 16 

dos Santos, Deivid Dutra de Oliveira, Eleandro Soares Rodrigues e Leandro Marcon Frigo. 17 

Acompanharam a reunião a Pró-Reitora de Desenvolvimento Institucional, Nídia Heringer; o Pró-18 

Reitor de Ensino, Edison Gonzague Brito da Silva; a Pró-Reitoria de Extensão, Raquel Lunardi; o Pró-19 

Reitor de Administração, Vanderlei Pettenon; o Pró-Reitor de Pesquisa, Pós-Graduação e Inovação, 20 

Arthur Pereira Frantz; a Diretora do Campus Avançado Uruguaiana, Anelise da Silva Cruz; o 21 

Presidente da Comissão Permanente de Processos Seletivos, Gustavo Lotici Hennig; o Diretor 22 

Substituto da Diretoria de Tecnologia da Informação, Gabriel Belinazo; e o conselheiro suplente 23 

Fernando Luis Oliveira. Os conselheiros foram convocados por meio do Ofício Circular nº 014/2020 24 

– GABINETE/Reitoria/IFFar, de vinte e dois de setembro de dois mil e vinte, para tratar da seguinte 25 

pauta: Expediente. Aprovação da Ata nº 007/2020/CONSUP. Informes gerais. Processo eleitoral – 26 

encaminhamento ao Ministério da Educação (MEC). Ordem do dia.  Parecer da Câmara 27 

Especializada de Ensino (CEE): Parecer nº 016/2020/CEE: Processo 23243.002260/2020-14 – 28 

alteração do Regulamento de Criação, Suspensão e Extinção de Cursos Técnicos e de Graduação do 29 

IFFar. Pareceres da Câmara Especializada de Administração, Desenvolvimento Institucional e 30 

Normas (CADIN): a) Parecer n° 018/2020/CADIN: Processo 23243.003044/2020-96 – análise do 31 

Plano Diretor de Tecnologia da Informação (PDTI) 2020 – 2022. Parecer n° 019/2020/CADIN: 32 

Processos 23243.000181/2020-79; 23243.002786/2020-02 e 23243.002787/2020-49 – análise da 33 

minuta de regulamentação para participação em ações de desenvolvimento dos servidores; do pedido 34 

de revisão dos critérios utilizados em editais internos para fins de classificação dos servidores e 35 

reavaliação dos critérios para afastamento integral. Processo 23243.003452/2020-48: indicação da 36 

servidora Maria Lúcia Viana Cardoso para presidência da Comissão Permanente de Sindicâncias e 37 

Inquéritos Administrativos – COPSIA. Proposta de Calendário Acadêmico 2020/II. Processo 38 

Seletivo 2021: forma de ingresso dos Cursos Superiores de Graduação do IFFar. Após realizar a 39 

conferência de quórum, a presidente do Conselho Superior deu início à reunião, pontuando da 40 

transferência da data da sessão. Lembrou do luto oficial de três dias, a contar de 16 de setembro, 41 

estabelecido por meio de portaria, em razão do trágico falecimento da servidora do Campus Júlio de 42 

Castilhos Liana dos Santos Gomes. Carla Jardim informou de solicitação encaminhada pelos Núcleos 43 

de Gênero e Diversidade Sexual (NUGEDIS) do Instituto Federal Farroupilha para que o dia 16 de 44 

setembro seja estabelecido, no âmbito da instituição, para a promoção de ações de combate à 45 

violência contra as mulheres. Na continuidade, passou-se ao Expediente. A Secretária Executiva 46 

Larissa Scotta informou do envio extemporâneo da Ata nº 007/2020/CONSUP para análise por parte 47 

dos conselheiros, no que a Presidente do Conselho Superior deliberou pela apreciação do documento 48 

na próxima reunião. A conselheira Rejane Zanini, representante titular do segmento Técnico-49 

Administrativo em Educação do Campus Júlio de Castilhos, pontuou da recomposição do Conselho 50 

Superior, haja vista que a servidora Liana Gomes era a representante suplente da categoria na 51 

unidade, no que Carla Jardim informou da verificação dessa solicitação. Após, passou-se aos 52 

Informes gerais. A presidente informou do encaminhamento ao Ministério da Educação (MEC) dos 53 

resultados dos processos de consulta para o cargo de reitor(a) e de diretores(as) gerais dos campi do 54 

Instituto Federal Farroupilha. Lembrou da utilização do Sistema Helios Voting e salientou que os 55 

institutos federais não possuem lista tríplice e que, nesses casos, o ministério tem obedecido à 56 
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legislação e homologado o resultado dos processos de consulta realizados com a comunidade 57 

acadêmica. Na continuidade, passou-se à Ordem do Dia, com Parecer da Câmara Especializada 58 

de Ensino (CEE): Nº 016/2020/CEE: Processo 23243.002260/2020-14 – alteração do Regulamento 59 

de Criação, Suspensão e Extinção de Cursos Técnicos e de Graduação do Instituto Federal 60 

Farroupilha. O presidente da câmara, Alessandro Bazzan, procedeu à leitura do documento. Como 61 

conclusão, considerando a legislação educacional e as normas institucionais vigentes, tendo sido 62 

analisados os documentos anexados à solicitação, a Câmara recomenda, por unanimidade, a 63 

aprovação da alteração no Regulamento de Criação, Suspensão e Extinção de Cursos Técnicos e de 64 

Graduação. O Pró-Reitor de Ensino, Édison Brito, pontuou da criação de Grupo de Trabalho para a 65 

revisão do regulamento e das discussões realizadas nos campi e Comitê Assessor de Ensino 66 

(CAEN). Não havendo considerações, colocado em regime de votação, acatado por unanimidade o 67 

Parecer nº 016/2020/CEE, sendo aprovada a revogação da Resolução nº 13/2016 e o Regulamento 68 

de Criação, Suspensão e Extinção de Cursos Técnicos e de Graduação do Instituto Federal 69 

Farroupilha, por meio da Resolução CONSUP nº 055/2020. Na continuidade, passou-se aos 70 

Pareceres da Câmara Especializada de Administração, Desenvolvimento Institucional e 71 

Normas. Inicialmente, Parecer n° 018/2020/CADIN: Processo 23243.003044/2020-96 – análise do 72 

Plano Diretor de Tecnologia da Informação (PDTI) 2020 – 2022. O presidente da câmara, Rodrigo 73 

Carvalho de Freitas, procedeu à leitura do documento. Como conclusão, analisada a documentação e 74 

levando-se em consideração os regramentos e normas institucionais, bem como a legislação 75 

pertinente, a Câmara aprova, por unanimidade, o Plano Diretor de Tecnologia da Informação 2020 – 76 

2022. Gabriel Belinazzo, Diretor Substituto de Tecnologia da Informação, pontuou da comissão 77 

responsável pela construção do documento. Lembrou da previsão deste no Plano de 78 

Desenvolvimento Institucional 2019-2024 e do plano tático para execução das ações elencadas. 79 

Ademais, salientou que o plano segue o previsto no guia do governo federal e apresenta coletânea de 80 

metas que foram elencadas, a partir dos planejamentos locais dos coordenadores de Tecnologia da 81 

Informação e dos diretores de planejamento e desenvolvimento institucional das unidades, tornando-82 

se as metas institucionais. Pontuou dos trâmites seguidos e da aprovação no âmbito do Comitê da 83 

Tecnologia da Informação, do Comitê de Desenvolvimento Institucional e do Colégio de Dirigentes. O 84 

relator da matéria, Frank Jonis de Almeida, pontuou não ter encontrado parecer da Procuradoria 85 

Geral e de questões colocadas pelo conselheiro suplente representante dos docentes do Campus 86 

São Borja, Fernando Luis de Oliveira acerca do PDTI, as quais não foram inseridas no parecer. O 87 

conselheiro Fernando Luis pontuou das metas cumpridas e não cumpridas apontadas no documento, 88 

tendo chamado a atenção o fato de que a Comissão de Segurança da Informação não tem realizado 89 

atividades nos últimos anos. Ainda, mencionou da dificuldade de implantação do SIGA-A, salientando 90 

haver necessidade de ação destinada a promover essa implantação. Ademais, pontuou do item 91 

Disponibilidade dos sistemas, que precisaria ter uma prioridade alta, sendo que hoje ela aparece em 92 

décimo segundo lugar. Carla Jardim indagou se o parecer traz essas considerações, no que o 93 

presidente da Câmara, Rodrigo Carvalho Freitas, informou que não. Frank Flores de Almeida pontuou 94 

da possibilidade de inclusão, no que Rodrigo Carvalho Freitas pontuou entender não ser necessário, 95 

uma vez que o documento contempla as determinações legais. Carla Jardim pontuou que, desde 96 

março, em razão da pandemia, o sistema tem sido amplamente utilizado pelos servidores e 97 

estudantes, de forma que, em caso de nova avaliação por parte dos usuários do sistema, teremos um 98 

outro cenário, mais positivo, do seu funcionamento. Ainda, destacou da previsão no PDTI do 99 

monitoramento periódico do cumprimento de objetivos e metas, e do encaminhamento das 100 

considerações do conselheiro suplente Fernando Oliveira, constantes na Ata, à Diretoria de 101 

Tecnologia da Informação. Não havendo considerações, colocado em votação, acatado por 102 

unanimidade o Parecer nº 018/2020/CADIN, sendo aprovado o Plano Diretor de Tecnologia da 103 

Informação (PDTI) 2020 – 2022, por meio da Resolução CONSUP nº 056/2020. Após, Parecer n° 104 

019/2020/CADIN: Processos 23243.000181/2020-79; 23243.002786/2020-02 e 23243.002787/2020-105 

49 – análise da minuta de Regulamentação para participação em ações de desenvolvimento dos 106 

servidores Docentes e Técnico-Administrativos em Educação do Instituto Federal Farroupilha; do 107 

pedido de revisão dos critérios utilizados em editais internos para fins de classificação dos servidores 108 

e reavaliação dos critérios para afastamento integral. Carla Jardim pontuou da maturidade 109 

institucional na elaboração da minuta, que visa adequar a regulamentação atendendo à legislação 110 

vigente. Ainda, das solicitações de revisão dos critérios. Após, Rodrigo Carvalho de Freitas procedeu 111 

à leitura do Parecer n° 019/2020/CADIN. Como conclusão, a câmara recomenda a aprovação da 112 
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minuta de regulamentação para participação em ações de desenvolvimento dos servidores, por ter 113 

seguido a regular tramitação. Quanto aos processos que tratam, respectivamente, do pedido de 114 

revisão dos critérios utilizados em editais internos para fins de classificação dos servidores e da 115 

reavaliação de critérios para afastamento integral, a câmara sugere que esses voltem a ser discutidos 116 

pela Coordenação de Gestão de Pessoas (CGP), Comissão Interna de Supervisão (CIS) e Comissão 117 

Permanente de Pessoal Docente (CPPD), sendo sugerida a criação de Grupo de Trabalho, para que 118 

seja apresentada uma proposta única acerca das novas pontuações e sugestões de alterações, de 119 

maneira que fiquem esclarecidas as questões apresentadas, devendo a matéria retornar para análise 120 

por parte da câmara e plenário. O presidente da câmara pontuou do pedido de reavaliação de 121 

critérios relativos à pontuação a partir do novo Qualis, que altera a forma de classificação dos 122 

Periódicos e Eventos Científicos, os quais não estão contemplados nos nossos critérios atuais.  A 123 

Pró-Reitora de Desenvolvimento Institucional, Nídia Heringer, pontuou da revisão da minuta a partir 124 

da publicação do Decreto nº 9991/2019 e de demais legislações vigentes. Lembrou do histórico de 125 

discussões do documento, que passou pela CIS e CPPD e, após, foi analisada pelo Colégio de 126 

Dirigentes, tendo sido pauta do Conselho Superior no início do ano. Salientou das considerações 127 

acrescidas ao documento, as quais constam em artigos que aparecem destacados no texto da 128 

minuta, encaminhado para apreciação pelos conselheiros. Informou do parecer favorável da 129 

Procuradoria Geral Federal e do número significativo de servidores aguardando a publicação do edital 130 

para afastamentos integrais, que ocorrerá a partir da aprovação da regulamentação. O Pró-Reitor de 131 

Pesquisa, Pós-graduação e Inovação, Arthur Pereira Frantz, pontuou da pertinência da solicitação 132 

relativa à adequação ao novo Qualis, pontuando da classificação dos eventos, a partir de material da 133 

CAPES. Ainda, citando recomendação da CIS, informou que não caberia à pró-reitoria capitanear os 134 

trabalhos visando à análise da alteração dos critérios. Frank Flores de Almeida pontuou dos 135 

servidores que atuam em atividades de gestão e não conseguem ter o mesmo número de produção 136 

dos demais, sublinhando as dificuldades para pontuar em editais de afastamentos. Fernando Luis 137 

Oliveira pontuou que a revisão é atinente não só aos critérios para afastamentos mas também para a 138 

classificação em editais internos, frisando que os docentes da área de computação saem 139 

prejudicados. O conselheiro afirmou que a computação possui a particularidade de que os eventos da 140 

área têm a mesma qualificação de um período com Qualis, pois os critérios de revisão são tão 141 

rigorosos quanto os de periódicos. Ademais, pontuou da planilha de qualificação, afirmando que as 142 

atividades desenvolvidas para o IFFar não são pontuadas. O conselheiro Anderson Saldanha Bueno 143 

afirmou que o novo Qualis ainda não foi implantado e, nesse sentido, não seria possível pensarmos 144 

em alterações a partir de um documento que não está vigente. Rodrigo Carvalho de Freitas pontuou 145 

da necessidade de aprovação da minuta e do debate mais amplo dos dois outros itens, em momento 146 

posterior. Arthur Frantz concordou que a temática seja rediscutida, salientando que o Qualis Eventos 147 

é uma peculiaridade da área da computação. Anderson Bueno questionou se esta peculiaridade 148 

existe em outras áreas. Ademais, pontuou dos critérios para licença capacitação e da solicitação de 149 

apresentação de comprovante de matrícula, o que inviabiliza a participação em outras atividades, 150 

como a realização de trabalhos em outra instituição, por exemplo. Nídia Heringer pontuou da 151 

Instrução Normativa nº 002/2020, que rege essa licença. Renata Rotta solicitou a publicação do edital 152 

para afastamentos integrais, salientando que os servidores estudantes estão com dificuldades para 153 

conciliar o trabalho e a qualificação. Ainda, pontuou da possibilidade de publicação de editais em 154 

momentos separados, para docentes e técnicos, lembrando que o edital para afastamentos de 155 

docentes necessita de estudo acerca da carga horária de cada área, com vistas à observância da 156 

necessidade de professores substitutos. Carla Jardim informou que, em caso de aprovação da 157 

regulamentação, a Diretoria de Gestão de Pessoas irá proceder à publicação do edital nos próximos 158 

dias. Após, Carla Jardim passou aos encaminhamentos. Colocado em regime de votação, acatado 159 

por unanimidade o Parecer nº 019/2020/CADIN, sendo aprovada a Regulamentação para 160 

participação em ações de desenvolvimento dos servidores Docentes e Técnico-Administrativos em 161 

Educação do Instituto Federal Farroupilha, por meio da Resolução CONSUP nº 57/2020. Ainda, 162 

aprovada a criação de Grupo de trabalho para analisar as questões atinentes aos Processos nº 163 

23243.002786/2020-02 e 23243.002787/2020-49, seguindo o exposto no referido parecer. Na 164 

continuidade, matérias que, em razão do exíguo tempo para análise pelas câmaras especializadas, 165 

foram encaminhadas diretamente ao plenário. Processo 23243.003452/2020-48: indicação da 166 

servidora Maria Lúcia Viana Cardoso para presidência da Comissão Permanente de Sindicâncias e 167 

Inquéritos Administrativos – COPSIA. Carla Jardim colocou da necessidade de recomposição da 168 
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comissão, nos termos estabelecidos no regimento, em razão da saída de alguns membros, e da 169 

definição, por parte dos integrantes atuais, de que a presidência seja ocupada pela servidora lotada 170 

na Reitoria Maria Lúcia Viana Cardoso, a qual atenderia ao requisito de ter formação em área 171 

solicitada, Bacharelado em Direito. A presidente lembrou de portaria que estabelece que a indicação 172 

para a presidência da COPSIA deve ser aprovada pelo Conselho Superior e, após, encaminhada à 173 

Controladoria Geral da União. Não havendo questionamentos, colocada em regime de votação, 174 

aprovada por unanimidade a indicação da servidora Maria Lúcia Viana Cardoso para presidência da 175 

Comissão Permanente de Sindicâncias e Inquéritos Administrativos – COPSIA do Instituto Federal 176 

Farroupilha, por meio da Resolução CONSUP nº 58/2020, devendo esta deliberação ser 177 

encaminhada à Controladoria Geral da União. Na continuidade, Proposta de Calendário Acadêmico 178 

para o segundo semestre letivo no ano 2020. Carla Jardim informou do histórico de discussões da 179 

matéria nos campi, no Comitê Assessor de Ensino, Colégio de Dirigentes e Comitê Institucional de 180 

Emergência. Pontuou do Parecer CAEN nº 09/2020, de 15 de setembro, que apresenta as propostas 181 

que foram analisadas e ratificadas pelo Colégio de Dirigentes na 16ª Reunião Extraordinária, ocorrida 182 

no dia 21 de setembro, e pelo Comitê Institucional de Emergência na 21ª Reunião Extraordinária, 183 

realizada dia 23 do referido mês, conforme o Parecer nº 015/2020/CODIR e o Parecer nº 184 

03/2020/CIE, respectivamente, e que aprovam: 1) Continuidade do Calendário Acadêmico de forma 185 

remota; 2) Recesso acadêmico de duas semanas no período do Natal e do Ano Novo; 3) Início do 186 

Calendário Acadêmico do segundo semestre letivo de 2020 no dia 13 de outubro; e 4) Calendário 187 

Acadêmico 2020/2 com 18 semanas. Ainda, a Reitora pontuou da proposta de calendário distinto 188 

para o Instituto Federal Farroupilha, apresentada pela Diretora Geral do Campus Santa Rosa, Renata 189 

Rotta, durante a 21ª Reunião do Comitê Institucional de Emergência, a qual foi recusada pela maioria 190 

dos votantes. Após, o Pró-Reitor de Ensino, Édison Gonzague Brito da Silva, pontuou do histórico das 191 

discussões nas três instâncias referidas e das deliberações: 1) Continuidade do Calendário 192 

Acadêmico de forma remota; 2) Recesso acadêmico de duas semanas no período do Natal e do Ano 193 

Novo; 3) Início do Calendário Acadêmico do segundo semestre letivo de 2020 no dia 13 de outubro; 194 

4) Calendário unificado no IFFar e; 5) Calendário Acadêmico 2020/2 com 18 semanas. O conselheiro 195 

Christian dos Santos indagou sobre as atividades práticas constantes no Projeto Pedagógico de 196 

determinados cursos, no que Édison Brito informou que estas somente serão realizadas quando do 197 

retorno às aulas presenciais. Ainda, salientou da prioridade que tais atividades terão quando houver 198 

condições para o retorno seguro. Carla Jardim pontuou da previsão da substituição de aulas práticas 199 

por outras atividades, no caso de haver essa possibilidade pedagógica, salientando o exemplo de 200 

aulas demonstrativas, a serem gravadas e disponibilizadas pelos docentes. Frisou, também, que 201 

devido à especificidade, algumas não serão possíveis de serem substituídas por outras estratégias. 202 

Christian dos Santos perguntou se haveria possibilidade de os estudantes dos terceiros anos dos 203 

cursos integrados receberam documento que comprove o término das disciplinas básicas, no que 204 

Édison Brito informou não haver a garantia de que as instituições de ensino superior aceitem tal 205 

documento, lembrando ainda que os estudantes dos cursos integrados necessitam cursar, também, 206 

as disciplinas técnicas a fim de obter o diploma. Carla Jardim colocou que as instituições estão 207 

trabalhando na perspectiva de encontrar possibilidades para que os estudantes dos terceiros anos 208 

não fiquem desamparados diante deste cenário diferenciado. Edison Brito lembrou que os 209 

calendários das universidades públicas também estão atrasados. A Diretora Geral Renata Rotta 210 

pontuou das discussões com a comunidade acadêmica e da ampla participação, salientando as 211 

dificuldades para o início do ano letivo de 2021 e da importância de aprovarmos a realização do 212 

calendário acadêmico do segundo semestre de 2020 com dezesseis semanas. O conselheiro 213 

Maurício Azevedo saudou o trabalho realizado pelas instâncias que apresentaram as propostas para 214 

o calendário acadêmico, pontuou do início do primeiro semestre de 2020 em fevereiro e da 215 

necessidade de momento de recesso e férias para os servidores. Ainda, ratificou a proposta de 216 

dezesseis semanas de atividades letivas no segundo semestre deste ano, salientando a preocupação 217 

com o compasso com as outras redes, citando a questão do transporte escolar, e o feriado de 218 

Carnaval em 2021. O conselheiro Nelson Viapiana pontuou da preocupação com a diminuição do 219 

número de semanas de aula, salientando que a proposta de dezoito semanas permitiria uma melhor 220 

organização das atividades letivas. O conselheiro Jonas Cegelka da Silva pontuou do êxito da 221 

continuidade das atividades letivas desenvolvidas pelo IFFAR e da preocupação com o ensino 222 

integrado. Ainda, manifestou-se favorável às dezesseis semanas letivas. O Diretor Geral do Campus 223 

Alegrete, Rodrigo Machado, pontuou das realidades distintas entre as unidades, salientando a falta 224 
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de acesso à internet pelos alunos como um dos problemas vivenciados pelo campus. Lembrou que a 225 

logística precisa ser outra, citando a entrega de materiais impressos em cidades longínquas. 226 

Salientou que as redes municipal e estadual apresentam calendários letivos distintos e que, em razão 227 

da pandemia, é preciso ter compreensão de que os calendários dos anos 2021 e 2022 do IFFar serão 228 

impactados. Por fim, manifestou-se favorável às dezoito semanas. O Diretor Geral do Campus São 229 

Vicente do Sul, Deivid Oliveira, pontuou da sobrecarga de trabalho que todos estão vivenciando e do 230 

cuidado necessário no momento de tomada de decisão. Manifestou-se favorável às dezoito semanas 231 

de atividades letivas, salientando a preocupação com a perda de estudantes. O Diretor Geral do 232 

Campus Panambi, Alessandro Bazzan, e a conselheira Giorgia Renatha Siqueira, pontuaram acerca 233 

da definição pelas dezesseis semanas de aula. O conselheiro Frank Jonis de Almeida citou o 234 

desalinho com os calendários das redes estadual e municipal para justificar sua opção pelas 235 

dezesseis semanas, salientando, ainda, a preocupação com o Enem e o Sisu.  O Diretor Geral do 236 

Campus Frederico Westphalen, Carlos Trombetta, pontuou do alinhamento com as falas dos 237 

conselheiros Alessandro e Giorgia. Jonathan Silva salientou da diferença do trabalho desempenhado 238 

em casa e na instituição. Ainda, pontuou das dificuldades apresentadas pelos estudantes das 239 

graduações e lembrou da autonomia da rede federal. O Diretor Geral do Campus Jaguari, Carlos 240 

Roberto Socal, pontuou do estudo realizado pelo Comitê Assessor de Ensino e da aprovação da 241 

proposta de dezoito semanas de atividades letivas no segundo semestre de 2020 pelo Colégio de 242 

Dirigentes e Comitê Assessor de Emergência, ratificando essa definição. Maurício Azevedo pontuou 243 

não termos informação se, em 2021, não será obrigatória a realização dos duzentos dias letivos. 244 

Ainda, salientou que, a despeito das outras instâncias terem se posicionado a favor das dezoito 245 

semanas, o Conselho Superior é o órgão deliberativo do Instituto Federal Farroupilha. Carla Jardim 246 

afirmou que a flexibilização do cumprimento dos duzentos dias letivos não está atrelada ao ano de 247 

2020, mas ao estado de calamidade em função da pandemia, permanecendo em vigor até que novo 248 

decreto seja publicado. Após manifestações por parte dos conselheiros, a Reitora passou aos 249 

encaminhamentos, colocando em regime de votação as propostas apresentadas: 1) Continuidade 250 

do Calendário Acadêmico de forma remota: com quarenta votos, dos conselheiros Renata Rotta, 251 

Anderson Saldanha Bueno, Deivid Dutra de Oliveira, Rosângela Bitencourt Mariotto, Verlaine Gerlach, 252 

Rodrigo Carlotto, Rejane Zanini, Elias Adams, Giorgia Renatha Siqueira, Rodrigo Ferreira Machado, 253 

Aline Machado Zancanaro, Estela Scarparo, Frank Jonis Flores de Almeida, Alisson Rogério Relly, 254 

Mateus Markiewicz Moureira, Carlos Roberto Devincenzi Socal, Jonas Cegelka da Silva, Priscila da 255 

Trindade Flores, Jonathan Simonin Sales da Silva, Christian Raylan Morais dos Santos, Nelson 256 

Viapiana Neto, Maurício Cristiano de Azevedo, Mariane Martins Rapôso, Adilson Ribeiro Paz 257 

Stamberg, Ida Irma Dettmer, Jarbas Machado de Melo, Eleandro Soares Rodrigues, Mauricio Lutz, 258 

Leandro Marcon Frigo, Maria Carine Nunes da Silva, Newton Del Cueto Gonçalves, Franciele Fischer 259 

Ortiz, Roberto Bezerra, Marco Antonio Malheiros, Rodrigo U. Carvalho de Freitas, Margot Agathe 260 

Seiffert, Edinelson Portela Alves, Magnus Jaime Scheffler, Alessandro Callai Bazzan e Carla Tatiana 261 

Zappe, aprovada por unanimidade. Na sequência, 2) Recesso acadêmico de duas semanas no 262 

período do Natal e do Ano Novo: com trinta e oito votos favoráveis, dos conselheiros Renata Rotta, 263 

Verlaine Gerlach, Jarbas Machado de Melo, Christian Raylan Morais dos Santos, Anderson Saldanha 264 

Bueno, Rosângela Bitencourt Mariotto, Carlos Roberto Devincenzi Socal, Jonas Cegelka da Silva, 265 

Rodrigo U. Carvalho de Freitas, Giorgia Renatha Siqueira, Carla Tatiana Zappe, Deivid Dutra de 266 

Oliveira, Elias Adams, Rodrigo Ferreira Machado, Maurício Cristiano de Azevedo, Mariane Martins 267 

Rapôso, Jonathan Simonin Sales da Silva, Mauricio Lutz, Alisson Rogério Relly, Mateus Markiewicz 268 

Moureira, Estela Scarparo, Rejane Zanini, Priscila da Trindade Flores, Maria Carine Nunes da Silva, 269 

Eleandro Soares Rodrigues, Frank Jonis Flores de Almeida, Rodrigo Carlotto, Franciele Fischer Ortiz, 270 

Marco Antonio Malheiros, Newton Del Cueto Gonçalves, Leandro Marcon Frigo, Roberto Bezerra, 271 

Edinelson Portela Alves, Ida Irma Dettmer, Aline Machado Zancanaro, Magnus Jaime Scheffler, 272 

Nelson Viapiana Neto e Alessandro Callai Bazzan; e dois votos contrários, dos conselheiros Adilson 273 

Ribeiro Paz Stamberg e Margot Agathe Seiffert, aprovado o Recesso acadêmico de duas semanas 274 

no período do Natal e do Ano Novo. Na sequência, 3) Início do Calendário Acadêmico do 275 

segundo semestre letivo de 2020 no dia 13 de outubro: com trinta e nove votos favoráveis, dos 276 

conselheiros Verlaine Gerlach, Carla Tatiana Zappe, Adilson Ribeiro Paz Stamberg, Aline Machado 277 

Zancanaro, Renata Rotta, Carlos Roberto Devincenzi Socal, Rodrigo Ferreira Machado, Jonas 278 

Cegelka da Silva, Jarbas Machado de Melo, Deivid Dutra de Oliveira, Maurício Cristiano de Azevedo, 279 

Jonathan Simonin Sales da Silva, Elias Adams, Mateus Markiewicz Moureira, Eleandro Soares 280 
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Rodrigues, Magnus Jaime Scheffler, Priscila da Trindade Flores, Marco Antonio Malheiros, Frank 281 

Jonis Flores de Almeida, Christian Raylan Morais dos Santos, Leandro Marcon Frigo, Mariane Martins 282 

Rapôso, Margot Agathe Seiffert, Alessandro Callai Bazzan, Giorgia Renatha Siqueira, Edinelson 283 

Portela Alves, Newton Del Cueto Gonçalves, Alisson Rogério Relly, Franciele Fischer Ortiz, Roberto 284 

Bezerra, Rodrigo Carlotto, Maria Carine Nunes da Silva, Rejane Zanini, Ida Irma Dettmer, Anderson 285 

Saldanha Bueno, Rodrigo U. Carvalho de Freitas, Nelson Viapiana Neto, Estela Scarparo e Maurício 286 

Lutz; e um voto contrário, da conselheira Rosângela Bitencourt Mariotto, aprovado o início do 287 

Calendário Acadêmico do segundo semestre letivo de 2020 no dia 13 de outubro. Na 288 

continuidade, Renata Rotta solicitou colocar em votação a proposta apresentada ao Comitê 289 

Institucional de Emergência: 4) Calendários Acadêmicos distintos no IFFar. Carla Jardim pontuou 290 

de sua contrariedade em se adotar calendários diferenciados. Maurício Lutz e Carlos Roberto Socal 291 

pontuaram não ser o momento para a apreciação da proposta. Renata Rotta afirmou que a proposta 292 

seria específica para o final do calendário de 2020. Em regime de votação, com cinco votos 293 

favoráveis, dos conselheiros Renata Rotta, Jonas Cegelka da Silva, Magnus Jaime Scheffler, Ida Irma 294 

Dettmer e Verlaine Gerlach; trinta e três votos contrários, dos conselheiros Elias Adams, Carlos 295 

Roberto Socal, Frank Jonis Flores de Almeida, Anderson Bueno, Aline Machado Zancanaro, 296 

Rosangela Bitencourt Mariotto, Rodrigo Carlotto, Priscila da Trindade Flores, Margot Agathe Seiffert 297 

Jonathan Simonin Sales da Silva, Maurício Lutz, Maria Carine Nunes da Silva, Estela Scarparo,  298 

Leandro Marcon Frigo, Deivid Dutra de Oliveira, Jarbas Machado de Melo, Carla Tatiana Zappe, 299 

Nelson Viapiana Neto, Franciele Fischer Ortiz, Mariane Martins Rapôso, Rejane Zanini, Eleandro 300 

Soares Rodrigues, Rodrigo Machado, Adilson Ribeiro Paz Stamberg, Marco Antonio Malheiros, 301 

Edinelson Portela Alves, Maurício Cristiano de Azevedo, Rodrigo Carvalho de Freitas, Roberto 302 

Bezerra, Newton Del Cueto Gonçalves, Christian Raylan dos Santos, Alisson Rogério Relly e Giorgia 303 

Renatha Siqueira; e duas abstenções, dos conselheiros Mateus Markiewicz Moureira e Alessandro 304 

Bazzan; não acatada a proposta de calendários distintos. Na sequência, 5) Calendário 305 

Acadêmico 2020/2 com 18 semanas. Com 24 votos favoráveis, dos conselheiros Deivid Oliveira, 306 

Jarbas Melo, Rodrigo Ferreira Machado, Adilson Paz Ribeiro Stamberg, Christian Raylan Morais dos 307 

Santos, Carlos Roberto Socal, Anderson Saldanha Bueno, Rejane Zanini, Rodrigo Carlotto, Jonathan 308 

Simonin Sales da Silva, Margot Agathe Seiffert, Rosângela Bitencourt Mariotto, Maria Carine Nunes 309 

da Silva, Eleandro Soares Rodrigues, Roberto Bezerra, Maurício Lutz, Leandro Marcon Frigo, Elias 310 

Adams, Estela Scarparo, Marco Antonio Malheiros, Carla Tatiana Zappe, Rodrigo U. Carvalho de 311 

Freitas, Priscila da Trindade Flores, Nelson Viapiana Neto; dezesseis votos contrários, dos 312 

conselheiros Edinelson Portela Alves, Mateus Markiewicz Moureira, Giorgia Renatha Siqueira, Jonas 313 

Cegelka da Silva, Franciele Fischer Ortiz, Frank Jonis Flores de Almeida, Maurício Azevedo, Renata 314 

Rotta, Aline Machado Zancanaro, Verlaine Gerlach, Ida Irma Dettmer, Mariane Martins Rapôso, 315 

Alessandro Bazzan, Newton Del Cueto Gonçalves, Alisson Rogério Relly e Carlos Guilherme 316 

Trombetta; e nenhuma abstenção, aprovado o Calendário Acadêmico do segundo semestre de 317 

2020 com 18 semanas. As definições quanto ao calendário acadêmico 2020/II foram aprovadas por 318 

meio da Resolução CONSUP nº 59/2020. No referido documento, constar fazer a planilha do 319 

calendário 2020/II. Após, passou-se ao último item da pauta, Processo Seletivo 2021: forma de 320 

ingresso dos Cursos Superiores de Graduação do IFFar. A Reitora Carla Jardim, dado o 321 

adiantado da hora, o fato de que haverá recesso e férias nas próximas duas semanas, e que no dia 322 

20 de outubro ocorrerá a Terceira Reunião Ordinária do Conselho Superior, propôs o término da 8ª 323 

Reunião Extraordinária, com a retirada do ponto de pauta da ordem do dia, devendo a matéria ser 324 

discutida na próxima reunião, o que foi acatado pelos conselheiros. Nada mais havendo a tratar, a 325 

segunda reunião ordinária foi encerrada às doze horas e quarenta minutos, e eu, Larissa Scotta, 326 

lavrei esta Ata, a qual será assinada pela presidente do Conselho Superior, após aprovação dos 327 

conselheiros. 328 

 329 

Santa Maria, 25 de setembro de 2020. 330 

 331 

Carla Comerlato Jardim 332 

Presidente do Conselho Superior 333 


